

Leben portif. möchte ich Ihre Aufmerksamkeit auf den Dr. Rosepius (trotz des Namens, glaube ich, christlich - germanischen Herkunfts, was heutzutage kaum merken nicht überflüssig ist) lehnen, dessen Dissertation über das Papstwahlrecht mir z. T. einen ganz ordentlichen Eindruck gemacht hat; er ist jetzt beim österreichischen Justizrat, soll aber, wie Bloch mir sagte, in diesem Jahre zurückkommen; vielleicht wäre es möglich ihn - natürlich unter Fron oder Holdau - Eggen Leitung - mit der Anfrage zu beauftragen. Es ist ein sehr alter Herr und hat in Marburg das Archiv erworben gemacht, was ihm aber wohl nicht abholten würde die Sache zu übernehmen, wenn Koenr. ihm durch Versetzung an einem Ort mit größeren Bibliothek die Möglichkeit dazu gäbe.

Die wichtigste Streitfrage habe ich noch nicht geklärt, da er mir mir nicht gerichtet hat; hat er, wie ich aus Ihrem Schreiben "Steinwurfs" schließe, einen etwas spätern Ton eingeschlagen, so werde auch ich, sofern ich überhaupt antworten muß (wovor nun gesetzt, dass ich wirklich keinen Zweck zu thun), die beiden neuen ehemaligen Mitarbeiter gegenüber beobachteten Rück-

richten fallen lassen.

In Vita Beuronis lasse auch ich in diesem Sonderfall im Lemirar. In bezug auf Rilippi's Antritt muss ich mich einerseits aufklären, kann aber als Milderungsmaß aufführen, dass Dr. mir zunächst nur den Text der Abhandlung, dass auf die am Schluss derselben angestellte Quellenvergleichung gerichtet hat. So ist es gekommen, dass ich beides nicht zusammengebracht habe, was freilich verbürtigt war; hätte ich es getan, so würde auch ich wohl bemerkt haben, dass Rilippi's Behauptung, welche habe nur die Annalen, nicht die ^{alte} Vita beruft, ganz verkehrt ist. überhaupt bin ich, soweit ich die Untersuchung bei geprägt geführt habe, der Ansicht, dass jedenfalls unsere Vita der alte zu Grund liegt; aber dass diese nur in einer früheren, modernen Überarbeitung vorliegt, dafür schreibt mir doch manches zu sprechen, was Rilippi gar nicht angeführt hat. Eine Unterscheidung wird vielleicht die Untersuchung der in der Vita berührten Verhältnissen ^{b. Th.} ergeben, die in der Vita selbst mehr verstreut sind, als man dem Leben von Jung um 1100 zu erkennen kann. Ich habe schon vor einigen Tagen in Orte, brück den Antrag gestellt, mir die Verhältnisse hinsichtlich